
No dia trinta do mês de abril  do ano de dois mil  e vinte e quatro,  reuniu o Conselho

Municipal  de  Saúde,  às  dezesseis  horas  e  quinze  minutos,  na  sala  do  Conselho  na

Secretaria Municipal de Saúde de Aracruz, sob a presidência do Senhor Fábio Barcelos

Pimentel,  para a 3a Reunião Ordinária.  A reunião foi  disponibilizada de forma online e

presencial.  Estiveram  presentes  na  modalidade  presencial  os  Conselheiros: Isis  Cruz

Meira Quinonez, Gilda Lino de Amorim, Alex Hander Pereira Daniel, Bárbara Campagnaro

Sarcinelli,  Vicente Penteado Vizioli,  Cintia de Jesus, Marcia Fabiana Gonçalves, Deivid

Simoni Busato, Marcia Hosana Matias Borges de Souza e Amariles Batista de Aguilar. De

Forma online esteve presente: Karina Rocha alvarenga Petri. Participantes como usuários

do SUS: Juscelino José dos Santos, Fábio Machado (Assessor Vereador Roberto Rangel)

e  Sueli  Abrantes  -  representante  da  Associação  de  Moradores  do  Sauê  (AMOPS).

Participante  como  representante  da  Vigilância  da  Saúde  do  Trabalhador  Enfermeira

Lorena Soprani. Em seguida foi lido os pontos de pauta constante na convocação de nº

09: Leitura e aprovação da Atas das Reuniões  Extraordinárias dos dias 22 de fevereiro de

2024, 05 e 13 de março de 2024; Apresentação para apreciação do Regimento Interno da

Etapa Municipal da 4ª CONFERÊNCIA NACIONAL DE GESTÃO DO TRABALHO E DA

EDUCAÇÃO  NA  SAÚDE  (4ª  CNGTES);  Apresentação  do  Boletim  Epidemiológico

Municipal - Saúde do Trabalhador. Conselheiro Deivid solicita a palavra, solicita estipular

prazo para a disponibilização das ATAS para manifestação dos Conselheiros, foi explicado

pelo Presidente e pelo Conselheiro Vicente que teve atraso no envio das ATAS devido ao

período de Férias da Secretária Executiva e como a mesma se divide em dois setores

(Vigilância  em Saúde e  Conselho de Saúde)  ,  houve também o período de férias  da

Servidora  da  Vigilância  em  Saúde,  contudo  foi  justificado  também  que  o  período

compreendido entre dezembro a março, foi de muitas demandas para este conselho, com

varias reuniões extraordinárias, mas que a Secretária Executiva irá colocar em dia todos

pendências, sendo sanado o questionamento é passado para o primeiro ponto de pauta:

Leitura e aprovação da Atas das Reuniões  Extraordinárias  dos dias 22 de fevereiro de

2024, 05 e 13 de março de 2024, previamente disponibilizada no WhatsApp de todos os

Conselheiros  presentes,  não  houve  nenhuma  solicitação  de  alteração,  em  seguida  o

Presidente  submeteu  a  ata  a  votação,  que  foi  aprovada  por  unanimidade.  Segundo

ponto:  Apresentação para apreciação do Regimento Interno da Etapa Municipal da  4ª

CONFERÊNCIA  NACIONAL  DE  GESTÃO  DO  TRABALHO  E  DA  EDUCAÇÃO  NA

SAÚDE (4ª CNGTES). O presidente inicia com a leitura do Regimento elaborado pelas



Conselheiras Gilda e Marcia Fabiana.  No art. 5 º  foi solicitado a alteração de  presidida

para  realizada, no  Art. 7 º; §2º –  foi  incluído a inscrição online,  no  Art. 8º – Paragrafo

Primeiro - Nos termos do artigo 1º, §4º da Lei 8.142/90, a representação dos usuários

será paritária em relação ao conjunto dos representantes do governo, prestadores de

serviço e trabalhadores da saúde. Passa a ser Paragrafo segundo, acrescentando como

Paragrafo primeiro -  Os delegados eleitos para a Etapa estadual deverão apresentar

declaração  de  anuência  da  Entidade  a  qual  representa,  e  acrescentado  também  o

Paragrafo  Terceiro –  Os membros do Conselho Municipal  de Saúde serão delegados

natos para a 1ª CMGTESA, no art. 10º foi solicitado pelo Conselheiro Vicente a mudança de

redação,  onde  se  lê:  serão  disponibilizados  4  vagas  de  delegado  para  a  Conferência

Municipal; permanecendo: Na Conferência Municipal serão eleitos 4 (quatro) delegados para

a Etapa estadual ,  no §2º  foi sugerido pela Conselheira Isis o aumento da quantidade de

suplentes,  ficando  estabelecido 08  (oito)  suplentes  para  os  casos  de  impedimento  ou

ausência das pessoas eleitas. Sendo 04 (quatro) dos representantes dos usuários, 02 (dois)

dos trabalhadores de saúde, 02 (dois) dos gestores ou prestador.  Conselheira Isis faz um

informe referente a participação online do Srº Nesio Fernandes. O presidente coloca em

votação a sugestão de permanecer com o cronograma atual ou acrescentar a solicitação

da  Conselheira  Isis,  ficando  6  votos  para  a  alteração  do  cronograma,  04  votos  para

permanecer com o cronograma atual e 01 abstenção da Conselheira Gilda. O Presidente

coloca  em  votação  as  alterações  do  Regimento,  sendo  provado  por  unanimidade.  É

passado  para  o Terceiro  ponto  de  pauta Apresentação  do  Boletim  Epidemiológico

Municipal  -  Saúde do  Trabalhador.  O  presidente  passa  a  palavra  para  a  Enf.  Lorena

Soprani, que agradece a participação de todos e se apresenta como Enfermeira da Saúde

do Trabalhador da SEMSA, inicia explicando o que faz setor da Vigilância da Saúde do

Trabalhador  da  SEMSA,  que  faz  a  vigilância  da  saúde  do  trabalhador  tando  na  área

pública ou privada, sendo emitido boletim epidemiologia com os dados que se tem dos

acidentes  e  toda  a  parte  que  se  faz  acompanhamento  no  Estado,  sendo  utilizado  a

ferramenta e-sus, que é o sistema de Vigilância em Saúde que promove a notificação,

quando se notifica um agravo é gerado um numero para o Ministério da Saúde, sendo

estes números que vão nortear a mudança de situação atual. No município de Aracruz no

1º  trimestre  de  2024  tivemos  um total  de  19  notificações,  sendo  07  notificações  por

Acidente de trabalho com exposição a material biológico.  02 notificações de Intoxicação

exógena  relacionada  ao  trabalho.  09  notificações  Acidente  por  animal  peçonhentos



relacionado  ao  trabalho.  Não  sendo  notificado  óbito  relacionado  ao  trabalho  nesse

período. Enf. Lorena fala também que atualmente está indo de Unidade em Unidade de

Saúde explicando e ensinando como se notifica  corretamente,  e  a  obrigatoriedade da

mesma.  O ano de 2024, foi realizado vários trabalhos com o objetivo de ampliar a visão

sobre saúde do trabalhador e promover o cuidado oportuno, identificando e notificando.

Finalizado a apresentação, nada mais a tratar, o Presidente Fábio encerrou a reunião as

dezoito horas e vinte minutos, eu, Marcia Lombardi Ribeiro, Secretária deste Conselho,

lavrei a presente ata que, após aprovada será assinada pelos conselheiros presentes e

por mim.


